



# Pédiatres du Monde

Lettre d'information - décembre 2023



Bonjour à tous,

Le mois de décembre inaugure une nouvelle maquette pour la lettre d'information, lettre que nous avons souhaitée plus visuelle et d'une lecture plus aisée. Elle paraîtra 6 fois par an.

Vous y trouverez nos missions en cours, nos actualités et la rubrique 'si on en parlait', qui traitera de sujets plus généraux, avec cette fois-ci le financement des ONG. Nous avons interviewé Laurence, qui, depuis plusieurs années, soutient Pédiatres du Monde dans sa recherche de fonds.

En effet, traditionnellement le mois de décembre est le mois de la générosité. Chaque année vous êtes nombreux à répondre à notre appel à dons. J'espère que Laurence saura vous convaincre et que cette année 2023, nous pourrons compter à nouveau sur vous tous.

Je vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année, qui je l'espère apporteront lumière et fraternité.

Bien amicalement,

Chantal KARILA, Présidente de Pédiatres du Monde

MISSIONS

BRÈVES

## Bénin - 7 au 14 octobre



Sophie - puéricultrice, Gwennola - sage-femme, Noémie, Jeanne, Antoine et Thierry - pédiatres sont partis en mission au Bénin dans le cadre de notre programme d'amélioration des soins pédiatriques dans le département du Couffo.

Nos missionnés, en collaboration avec notre association partenaire La Rescousse, ont accompagné des équipes soignantes du service de pédiatrie et de la maternité de l'hôpital d'Aplahoué, ainsi que celles de plusieurs centres de santé de la commune (co-consultations et formations).

## Laos - 20 octobre au 5 novembre

Maëlle - puéricultrice, Anne et Florence - pédiatres étaient en mission au Laos, dans l'hôpital communautaire de Pakbeng, petite ville au bord du Mékong, dans la province d'Oudomxay.

Elles ont assuré quotidiennement des consultations pédiatriques conjointes avec les soignants locaux et ont pu réaliser des ateliers pratiques et théoriques autour de l'examen du nouveau-né.



## Guinée - 19 novembre au 4 décembre



Depuis 2 semaines François, Christine - pédiatres, Sabine - médecin généraliste, Assiatou - puéricultrice et Brigitte - sage-femme poursuivent notre programme en Guinée dans la préfecture de Lélouma. Au programme, partage de connaissances autour de sujets définis par les médecins guinéens (accueil du nouveau-né, prise en charge de la grossesse...).

## FOCUS MISSION - MAROC

**En octobre**, 15 missionnés (9 pédiatres, 3 puéricultrices, 1 sage-femme et 2 psychomotriciennes) sont partis à Skoura pour couvrir 4 de nos programmes marocains. Cette mission a été maintenue à la demande des autorités marocaines malgré le récent tremblement de terre.

L'équipe de **néonatalogie** est intervenue à l'hôpital d'Ouarzazate et dans 2 centres de santé de douars environnants pour le renforcement des compétences des soignants, au travers de partage d'expériences. Elle a organisé 1 séminaire regroupant des sages-femmes venant de toute la province.



L'équipe **handicap** a poursuivi le travail déjà mis en place avec les éducateurs et les rares rééducateurs dans 4 centres avec la même volonté d'améliorer la prise en charge d'enfants handicapés.

Une nouvelle action dans 2 écoles accueillant des enfants en situation de handicap a débuté. L'objectif est de faciliter l'intégration de ces enfants en aidant les enseignants à mieux comprendre le handicap et en les accompagnant dans la **mise en place de mesures pédagogiques adaptées**.

Le programme de **pédiatrie générale** portait sur l'enfant asthmatique. Un séminaire interactif a réuni 16 médecins et 8 infirmiers. Des co-consultations d'enfants asthmatiques avec les médecins et les infirmiers de 4 centres de santé ont permis de compléter ce séminaire.

L'équipe d'**éducation pour la santé** continue de soutenir les enseignants qui portent maintenant le programme d'éducation pour la santé (centré sur le lavage des mains et l'hygiène buccodentaire).

Les différentes équipes ont pu se retrouver le soir pour débriefer, échanger et partager, des moments indispensables au bon déroulement d'une mission.

Merci à tous nos missionnés et à nos partenaires marocains.



# MERCI AUX DONATEURS - MAROC

Suite à notre appel à dons pour aider les enfants victimes du séisme au Maroc le 8 septembre dernier, vous avez été nombreux à faire un don et nous vous en sommes très reconnaissants.

Grâce à vos dons, sur les conseils de deux associations locales de confiance qui travaillent à l'aide au développement dans ces régions enclavées, en relation avec les autorités locales et l'Education Nationale, Pédiatres du Monde va participer à la construction de salles de classe modulables avec bloc sanitaire associé.

Avec l'association **Les amis du CHU Mohammed VI de Marrakech**, vos dons vont aider à la construction d'une ou deux classes et d'une loge pour les enseignants dans la vallée reculée d'Imnane et plus haut dans la vallée, à la réhabilitation de 2 classes d'école de 2 villages.

Avec le **Lions Club de la Koutoubia de Marrakech**, nous allons également soutenir la mise en place d'une classe sur la route de l'Oukaimeden.

Ce sont plus de 130 enfants, qui vont à nouveau pouvoir étudier sereinement, venant à pied de différents villages du Haut Atlas !

Un grand MERCI à tous !



SI ON EN PARLAIT ?

**RECHERCHE DE FINANCEMENTS DES ONG**

Laurence Dreyfus, Chargée de Relations Mécénat et Partenariat



## Quel est le contexte général du don en France actuellement ?

*Laurence Dreyfus : Le contexte général n'est pas favorable. Selon une étude récente réalisée par France Générosités, le montant global de la générosité en France stagne, voire diminue de 3,9% en 2022, si l'on tient compte de l'inflation. Le nombre de donateurs a baissé de plus de 11% en dix ans. Les « petits » donateurs sont moins nombreux ; et les nouveaux sont difficiles à recruter. Face à cette situation aux causes multiples (inflation, crise sociale, etc.), il y a forcément une sorte de concurrence qui s'installe entre les associations ou ONG pour trouver des sources de financement.*

## Comment travailles tu dans un tel contexte ?

*L.D. : Je mène un travail de veille permanente et de « benchmarking » pour identifier les bonnes personnes au sein de structures qui seraient intéressées par les projets pour lesquels je travaille. Nous recevons beaucoup de réponses négatives – ou pas de réponses du tout – mais il faut persévérer ! En ce qui concerne les dons des particuliers, je voudrais passer un message : nous avons tous la possibilité d'identifier un réseau autour de nous de potentiels donateurs. Donner, c'est très bien ; inciter à donner, c'est encore mieux !*

## Collecter des fonds est parfois un travail ingrat, avec beaucoup de refus essayés. Qu'est-ce qui te motive à continuer à le faire ?

*L.D. : Quand je me lève le matin, cela fait sens. Je suis convaincue du bien-fondé des actions de Pédiatres du Monde, et par conséquent, je suis heureuse d'apporter ma petite pierre à cet édifice.*

---

# APPELS A CANDIDATURES

## Mission en France

A **Lille, Ivry sur Seine, Paris** et **Nantes** nous avons des consultations hebdomadaires à destinations des enfants présents dans les différentes structures partenaires.

Vous êtes pédiatres, infirmières, sages-femmes, vous avez envie de nous accompagner sur ces actions en France, **n'hésitez pas à nous contacter.**

---

# VIE DE L'ASSOCIATION

**Merci aux organisateurs des concerts solidaires du mois de novembre !**



Concert de jazz organisé par le *Rotary Club de Toulouse Jacobins*



Concert du groupe "*The Slobbeers*" organisé au Barnett's, un bar à Lille

**Ce soir à 20h, concert solidaire de la pianiste Celia Oneto Bensaid à l'église Saint Genest de Clermont-Ferrand.**

**Votre don de fin d'année, c'est maintenant !**



Soutenez Pédiatres du Monde et aidez nous à améliorer la santé des enfants et de leurs mères.

Vous pouvez bénéficier d'une réduction d'impôt égale à 66 % du montant de votre don, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

Faites un don à Pédiatres du Monde

**Ensemble, aux côtés des enfants**

 [VIDEO DONS](#) 

---

**Suivez nous sur les réseaux sociaux !**



[www.pediatres-du-monde.org](http://www.pediatres-du-monde.org)

**JE DONNE**

**J'ADHÈRE**

---

Cet email a été envoyé à ma.papais@gmail.com, cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR